

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	中津川市立神坂小学校		
実 施 期 間	平成26年11月1日(土)～11月21日(金)		
実 施 概 要	<ul style="list-style-type: none"> ・「ふるさと神坂総合文化祭」(1日, 幼小中・地域合同開催の文化祭) ・「三味線演奏披露」(14日, 「馬籠宿場まつり」にて演奏, 全校児童参加) ・「高齢者福祉施設訪問」(7日: 「ゆうらく苑」のお年寄りと1・2年児童交流, 7日: 「椿苑」のお年寄りと3・4年生児童交流, 6日: 「広済寮」のお年寄りと5・6年児童交流) ・「ふれあい教室」(21日: 地域の老人会の方とのふれあい交流) 		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input checked="" type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input checked="" type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	50 人 (延べ人数)	計 166 人
	地 域 関 係 者	116 人 (延べ人数)	
実 施 状 況	<p>■「ふるさと神坂総合文化祭」の開催 越県合併を経て統合した神坂地区では、地域と家庭そして学校の「ふれあいと絆」を深めるため、毎年、運動会や文化祭を合同開催している。今年度の文化祭では、地域の皆さんの民話朗読・太鼓演奏や保護者の皆さんの合唱、中学生の演劇等の発表を鑑賞するとともに、小学生は、全校で三味線演奏をしたり、各学年が日頃の学習成果を発表したりして交流した。</p> <p>■「馬籠宿場まつり」三味線演奏披露 平成14年度より当校の特色ある活動の一つとして全校で「三味線活動」を行っている。今年度は、昨年度に引き続き、児童60名全員が一棹ずつ三味線をもち、3年生以上では「かまし」の技に磨きをかけ、自分たちの演奏に自信と誇りをもって練習に臨んでいる。レパートリーも昨年からさらに1曲増えた。今年度も、地区観光協会主催の「馬籠宿場まつり」において、地域の方だけでなく、馬籠宿を訪れていた多くの観光客の前で堂々と発表することができた。</p> <p>■「老人福祉施設訪問」「老人会の皆さんとのふれあい教室」の実施 地域の福祉施設や老人会の皆さんのご協力を得て、毎年、「老人福祉施設訪問」や「ふれあい教室」を行っている。訪問では、1・2年生が「ゆうらく苑」、3・4年生が「椿苑」、そして5・6年生が「広済寮」と地域の福祉施設を訪問させていただき、文化祭等で発表した各学年の演技や合唱等を発表したり、一緒にふれあう活動をしたりしながら交流した。毎月、環境委員が率先して呼びかけている空き缶回収運動の収益金を利用して、年度末に各施設へ加湿器等を寄贈させていただいている。ふれあい教室では、地域の老人会の皆さんを指導者として招き、1年生は「折り紙」、2年生は「絵手紙」、3年生は「縄ない」、4年生は「しめ縄づくり」、5・6年生は「グランドゴルフ」を行った。40名のお年寄りの方に「ふるさと先生」となっただき指導していただいた。 (別紙添付資料参照)</p>		
成 果 及 び 課 題	<p>■成果 「ふるさと神坂総合文化祭」においては、保護者全員と多くの地域の方の前で、児童が生き生きと合唱や合奏、三味線演奏を発表することができた。披露した三味線演奏では、全校児童による演奏は圧巻であり、多くの方々から賞賛の言葉をたくさんいただいた。児童も、地域の方や観光の方の前で堂々と発表することが自信となり、次への力強いステップとなっている。</p> <p>老人福祉施設への訪問では、毎年、お年寄りの皆さんが児童の活動をたいへん心待ちにしてくださっている。お年寄りとのふれあう活動をどの学年も取り入れたことで、人権週間の取り組みと合わせて、相手を思いやる言葉がけや行動を实践する場とし、自分達の活動が人の役に立っているという有用感を得ることができた。加湿器などの寄贈もたいへん喜ばれている。ふれあい教室は、ふるさと先生となっただき老人会の方々、また児童たちも笑顔あふれる充実した時間となり、地域の方と児童との絆を深めることができた。</p> <p>■課題 平成17年に越県合併したこの神坂地域では、「地域のつながり」を大きなテーマとしてまちづくりをすすめている。依然として、地域ごとに別々に活動する各団体もあるが、「一つにまとまろう」とする機運が強く感じられる。また、子どもたちは「地域の宝」であり、学校は「地域の要」として、とても大切な存在と位置付けられており、今後も、「ふるさとに学び、ふるさとを愛する心を育てる」活動を意図的・計画的にすすめていきたい。</p>		

【神坂総合文化祭】



全校三味線



低学年発表



中学年発表

【中山道馬籠宿場まつり】



【老人福祉施設(ゆうらく苑・椿苑・広済寮)訪問】



お年寄りの方に肩たたき(ゆうらく苑)



「ようかいウオッチ」披露(ゆうらく苑)



お年寄りともり絵(広済寮)



お年寄りに自己紹介(椿苑)



大型紙芝居(椿苑)



お年寄りとカルタ取り(広済寮)

【ふれあい教室】



しめ縄づくり



グランドゴルフ



絵手紙づくり